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・会長挨拶 ：石黒隆夫会長                 

皆さんこんにちは。今日の例会は

今までで一番緊張しています。なぜ

なら本日のお客様は地区の会員増

強・戦略・広報委員会委員長という

肩書より山﨑堅輔パストガバナーで

あります。ですので私はまだ公式訪

問を終えていない新米会長としては今日が公式訪問の

ようで緊張しているのであります。山﨑様、本日はよろし

くお願い致します。 

 さて、先週は本年度初の夜例会としてまた、親睦を深

める今年度のテーマとしての初の夜例会でした。親睦

活動委員長の梨本さん始め委員の皆様企画進行ありが

とうございました。コロナ禍で万全の感染予防対策により、

席を立たないお酌をしないなど規制の中で親睦を深め

られるか心配でしたが、元々今年度の夜例会はただ飲

むだけの宴会でなく一つのテーマを設けて全員で盛り 

上がる方法を考えていましたので良い試みだと思いましたが、予想していたより良かったと自画自賛しております。 

 歴代会長の方々には事前の連絡もなく当日になってのお願いにも快くお答えいただきありがとうございました。

クラブの魅力の話だけでなく会長時代の思い出話しも聞くことが出来き歴代会長の話は楽しくてもとても重いと感

じました。そして、三条北ロータリークラブの魅力を共有して会員増強と退会防止に繋げましょう。今日の週報の

北ロータリアンの知らない世界は佐藤義英さんです。佐藤さんにはコロナウイルスでなく現金が蔓延してるようで

すので是非皆さんに拡散してください。 

・・幹事報告 ：本田芳久幹事                                            

・国際大会参加推進委員会より、｢2020-21年度ロータリー国際大会参加旅行のご案内｣ 

コロナ禍により募集の段階に至りませんが、大会登録は既に始まっております。

参加ご希望の方は早目の登録手続きをお勧めします。 

・佐藤ガバナーより、｢第 2560地区国際奉仕フォーラム延期のご案内｣ 

｢地区大会記念ゴルフ大会分散開催のお願い｣408名の参加申込みのため 

10月 5日、6日の分散開催となりました。(三条北 RCは変更なく 6日(火)です) 

・三条ローターアクトクラブより、｢8月第二例会ご案内｣ 

日時：8月 27日(木)19：30～21：00 会場：三条燕地域リサーチコア 4F 

 

例会日 ２０２０．８．１８ №１５９５ 

 

会 長 ： 石 黒 隆 夫  幹 事 ： 本 田 芳 久  Ｓ Ａ Ａ ： 中 原 尚 彦 

◆本 日 の 行 事： 

「会員増強・新クラブ結成推進月間」 

◆本 日 の 出 席：５９名中３２名 

◆先々回の出席率：５９名中４５名 76.27％ 

（前年同期 83.33％） 

◆本日のゲスト： 

第 2560 地区 会員増強・戦略・広報委員会 

委員長 山﨑堅輔 様 (中条 RC) 

 

◆先週のメークアップ(敬称略) 

8/17 三条南 RC 落合益夫、樋口 勤 

今井克義、石川勝行 

＊本日の配布書類等 

・ガバナー月信８月号(閲覧) 

・週報 No.１５９４ 

「ロータリーは機会の扉を開く」  

「ロータリーで良いことをしよう」  

「 親 睦 を 深 め よ う 」   No.７ 
●例会日：火曜日 １２：３０～１３：３０  ●例会場：三条ロイヤルホテル ℡ 0256-34-8111 

三条北ロータリークラブ週報 
 ＲＩ：ホルガー・クナーク会長  

第 2560 地区：佐藤真ガバナー  

三条北 RC：石黒隆夫会長     

事務局：三条市本町 3-5-25 三条ロイヤルホテル内  TEL 0256-35-7160 / FAX 0256-35-7488 

ＨＰ：http://www.sanjo-nrc.org 
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山﨑堅輔パストガバナーより、スマイルＢＯＸへご協力いただきました。 

 

・本 日 の行 事 ： 「会員増強・新クラブ結成推進月間」                                          
 

講師紹介： 渡辺 徹 会員増強委員長 
 

8 月は会員増強・新クラブ結成推進月間という月になっており、本日はパストガバナー

の山﨑堅輔委員長という大変な方をお迎えすることができ光栄でございます。 

豊かな経験や知識をご披露いただきまして、是非私共にご指導いただければ大変ありが

たいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

渋谷 義徳 君 佐藤財団委員長に協力します。 

早川 瀧雄 君      〃 

中原 尚彦 君 協力します。 

吉田 文彦 君   〃 

米山 忠俊 君 いつも米山奨学 BOXに協力頂きまして有難うございます。 

石黒 隆夫 君 山﨑パストガバナー、本日はようこそ三条北ロータリーへ。 

ご指導よろしくお願いいたします。 

本田 芳久 君 BOXに協力です。山﨑堅輔様、本日はよろしくお願いいたします。 

石川 一昭 君 山﨑パストガバナー様ようこそ。地区会員増強委員長、本日の卓話宜しくお願い致します。 

石川 友意 君 地区山﨑委員長を歓迎して!! 

佐藤 義英 君 山﨑地区会員増強委員長様、本日は大変御苦労様です！ 

渋谷 義徳 君 山﨑地区会員増強委員長様の卓話、ありがとうございます。 

金子太一郎 君 本日は山﨑地区会員増強委員長様ようこそいらっしゃいませ。卓話を楽しみにしてます。 

中原 尚彦 君 第 2560地区会員増強･戦略･広報委員会委員長山﨑堅輔様、本日はよろしくお願いします。 

吉田 文彦 君 例年に無い静かなお盆が終わりました。あとは稲刈りにまっしぐらです。 

おいしいおコメがとれますように!! 

森  宏 君 ゴルフ同好会で 3位をいただいた翌日、医師会のゴルフは大たたきで最下位でした。 

花井 知之 君 協力します。 

西村  護 君   〃 

外山 裕一 君   〃 

岡田 大介 君   〃 

１８日現在累計  ２９，０００円 
ロータリー財団 BOX 

１８日現在累計  １６５，０００円 
ス マ イ ル B O X  

 

１８日現在累計  ３５，０００円 
米 山 奨 学 B O X  
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「会員増強・新クラブ結成推進月間」 
 

第 2560地区 会員増強・戦略・広報委員会 
委員長 山﨑 堅輔 様 (中条ＲＣ)  

 
此の度、会員増強・地区

拡大委員会、戦略計画委員

会、広報・公共イメージ向

上委員会の三委員会をそ

のまま一つの委員会として活動する組織が編

成され、その委員長を拝命することとなりまし

た。ご存知の通りこの三つの委員会は夫々の役

割を担っておりますが、何れの委員会に於いて

も共通して言えることは戦略計画と言うもの

は夫々に必要とされると思われます。RI では、

新しい戦略計画を実行に移し、規定審議会が採

択した、革新性に応える、より活性化された分

野に於いて活動する、としていますが、それは

どんなことを指しているのでしょうか。 

戦略計画の土台となる、四つの主な優先事項と

目的が RI理事会で承認されています。 

① より大きなインパクトをもたらす。 

② 参加者の基盤を広げる。 

③ 参加者の積極的な関りを促す。 

④ 適応力を高める。 

というものです。各項目は抽象的な部分もあり

ちょっと分かり辛いのですが 

①に就いては、インパクトをもたらす奉仕プロ

ジェクトの重要性について会員に伝える戦略

を立案する必要があります。次に地域社会にお

いてどの問題が最も緊要かを知るために地域

調査を実施しなければなりません。そして活動

の焦点を定めることです。つまりクラブの活動

を見直し、どの部分を簡素化又は廃止できるか

を決定しましょう。最後に持続可能で測定可能

な成果をもたらすプロジェクトに資金を提供

出来るようグローバル補助金又は地区補助金

を申請しましょう。 

②の参加者の基盤を広げることについては地

域社会の新しいグループと協力するための目

標を設定します。これはより多くの人にロータ

リーを紹介することを目的にします。 

③の参加者の積極的な関りを促すは、職業人と

して重要な価値を現会員に提供することに注

力すると同時に、ロータリーと関わる全ての人

を参加者と見做し、新しいアイデアや考えを紹

介してもらう機会を設けましょう。 

④の適応力を高めるとは、革新性に関するフォ

ーラムやブレインストーミングを行い革新的

な方策を取り入れたり組織の刷新に成功した

実績を持つ他の団体やクラブに連絡をとり、自

分のクラブに生かす方法を学びましょう。前段

がちょっと長くなりましたが、本題に入りたい

と思います。 

 まず、会員増強に関しましてはロータリーの

一番大切な財産は会員であります。会員を増や

すことだけが増強ではありません。目的と手段

を取り違えないように。では目的は何なのかと

言う事に付いて元 RI理事の三木 明さん、この

方は兵庫県の姫路 RC所属の歯医者さんですが、

こんなことを仰っておられます。ロータリーに

は、重要な媒体が三つ有ります。第一はロータ

リアン、第二はロータリークラブ、第三が国際

ロータリーです。この三つの媒体の中で一番大

事なものは何か ? それはロータリアンです。

ロータリアンが集まってロータリークラブが

作られ、ロータリークラブが世界中から集まっ

て国際ロータリーが成り立っているのです。こ

れら三つの媒体の中核に有るのはロータリア

ンです。国際ロータリーとは、クラブの連合体

であり、奉仕理念の提唱、ロータリーの拡大、

情報媒介、連絡調整をその役割としています。

ロータリーの奉仕の理念を社会に提唱するこ

とと、奉仕理念を社会に提唱していく拠点とし

てのロータリークラブを地域社会に創って行

くことであります。この事が、会員増強に力を

入れている本質的な理由なのでありす。会員が

増えてほしいと言う本来の目的は、奉仕の理念

を理解し、追求し、実践してくれる人々が一人

でも多く集まって欲しいからなのです。善意の

人々の集まりであるロータリーの本質を、会員

増強委員の方々はそのことをしっかり頭に入

れておいていただきたいと思います。私がロー

タリーに入会した頃には既に言われていたこ

とですが、毎年会員の自然減が５～10％ありま

す。職場における転勤、退職、事務所の域外転

出、その他クラブに対する期待外れ、事業不振、

クラブ内に於ける違和感、これには会員との間

や組織の問題、金銭などの他、病気、死亡、出

席、例会が面白くない、会費が高い、臨時徴収

が多い、奉仕への無関心、形式主義への偏重、

規則過多など、退会の理由は多岐に亘っており

ます。又、組織を生き生きとさせる為に常に新

しい血の導入が必要であり、細胞と同じように

分裂が必要です。クラブ活性化の為にも女性や
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高齢の方、現役の方、年若くして思考の柔軟な

方、とバランスを保つことも大切です。堅固な

基盤が有れば、クラブに活気がもたらされ、ク

ラブの存在感が高まり、地域社会でのロータリ

ーの奉仕力が更に高まります。ロータリーが時

代に沿った存在であり続け、会員の期待に応え

続けるには革新と変化を取り入れ、多様な会員

を迎え入れていく必要が有ります。 

 次に戦略計画の立案に関しましては戦略計

画の立案とは『こういうクラブになりたい』と

いうビジョンを描き、その実現に向けて目標を

立てるプロセスです。マイルストーン、道程標

と言っていいでしょうか。これはそのクラブの

置かれた環境、地域性等によって夫々異なって

いると思います。テレビの番組で、歴史ものを

見ていると良く出てきますが、戦国時代には政

略結婚と言うのが有りますね。戦に勝つ為、或

いは戦を避ける為とかいろいろ有ると思いま

すが、ひとつの例ではないでしょうか。戦略計

画を立てているロータリークラブでは、立てて

いないクラブよりも活発であることが分かっ

ています。又戦略計画のあるクラブの会員はク

ラブとロータリー全体に対する満足度が高い

という調査結果も出ています。 

 最後に広報・公共イメージ向上に関しまして

はロータリークラブに付いて好ましい公共イ

メージが有れば、現会員の積極性が引き出され、

入会への関心も高まります。 

ここで話の流れが変わりまして、RI 2020-21

年度のテーマである『ロータリーは機会の扉を

開く』に関して思ったことを述べてみたいと思

います。 

大学を卒業したばかりの若い弁護士として

シカゴにやってきたポール・ハリスがロータリ

ーを創設した最大の理由として、見知らぬ街で

他の人達と『つながる』ことであった、とされ

ております。２月２３日はポール・パーシー・

ハリスが４人の親しい友人と語らって初めて

会合を持った、ロータリー創立記念の日として

知られておりますが、それではポール・ハリス

は何時の頃、何処で生まれてどのような境遇で

育ったのかご存知の方は少ないのではないで

しょうか。私は此の事に付いて、2005年のロー

タリー創立１００周年を記念して発行された

『奉仕の一世紀』によりその概略を辿ってみま

した。先ず 1947年１月 27日、永年の闘病生活

の後、衰弱した７８歳のポール・パーシー・ハ

リスはシカゴ南部のカムリー・バンクという所

で安らかに息を引き取りました。ポール・ハリ

スは裕福な、恵まれた家庭ではなく、生い立ち

はつつましく貧しかった、となっています。

1868 年４月 19 日、次男として生まれました。

この年の 9 月に明治元年が制定されています。

彼の家はウィスコンシン州で薬屋を営んでい

ましたが倒産して仕舞い、1871年父親の故郷で

あるバーモント州ウォーリングフォードの父

方の祖父母の下で暮らすことに成ります。彼は

未だ 3歳と言う幼な児でした。祖父のハワード・

ハリスは謹厳実直な方で、ポールに勤労倫理と

寛容な心の大切さを教えた、となって居ます。

祖父は 10 代のポールをバーモント州のラドロ

ーという所にあるブラック・リバー・アカデミ

ーに入学させますが悪戯が過ぎてポールは退

学処分となります。已無く、次に 1886年、18歳

のポールはバーモント陸軍士官学校に入学し

ましたが、18ヶ月後、今度は不祥事の濡れ衣を

着せられて再び退学処分となります。しかし 31

年後の 1919 年に疑いが晴れて学校側はこの件

で陳謝して、彼に保健体育の学士号、更には 14

年後の 1933年に名誉博士号を授与しています。

1889 年、21 歳でアイオワ州立大学デモイン校

法学部に入学します。デモインへ行くためにシ

カゴで乗り換える必要があったのですが、活気

溢れる大都市にすっかり魅了された彼は、そこ

に 1週間留まりました。1871年の大火災で 9万

人が住居を失ったシカゴでは地価が高騰し、建

築ブームとなって居ました。アイオワ州立大学

在学中は法律事務所で事務員として働き 1891

年に学位を取得しました。学業成績は特に優秀

では無かった様ですが、学業から得た最大の恩

恵は他の学生との繋がりであったとポールは

述べています。後にロータリーを広める目的で

たびたび大学時代の知人に連絡を取っていた

そうです。卒業後、先輩の助言に従い、直ぐに

大きな法律事務所に雇われたりせず、先ずは田

舎町に行って 5年間しっかり恥をかき、其の後

で都会に出て好きな事務所を選び、キャリアを

築けば良いと言うものでした。ポールはその後

5 年間、驚くほど色んな仕事に従事して経験を

重ねます。正に放浪生活そのものです。新聞記

者、果物を収穫する日雇い労働者、ビジネス・

カレッジでの講師、劇場の舞台俳優、農場のカ

ウボーイ、ホテルの警備員、そして極め付けは

イングランド向の家畜船の水夫、等などでした。

この水夫の経験は悲惨なものでした。船は不潔

で衛生状態も食べ物も家畜同然だったようで

す。5 年間の放浪生活で、ポールは空腹や寒さ

や孤独を、身を以って味わいました。間も無く

28歳になろうとして居た頃の事です。シカゴ市

内に小さな事務所を借りて、イリノイ州で弁護
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士事務所を開業する許可を取得しましたが、お

客を獲得するのは容易な事では無かったよう

です。その頃開催された世界博覧会の閉幕と共

に、多くのビジネスが街を去り、シカゴの景気

は後退して居ました。消費者保護の規制はほと

んど無く、弱肉強食、騙される方が悪いと言っ

た風潮が蔓延して居ました。ポールは詐欺や倒

産や横領の犠牲者を代弁することに依って、地

道に事業を築き上げて行きました。しかし、

人々が我欲や利己心や競争の虜になって居る

様子を目の当たりにして、孤立感は強まるばか

りか、実に寂しい思いに駆られるのでした。日

曜日には教会にも行っています。一つの信仰或

いは教派に属している訳ではなく、或る週は長

老派の教会の礼拝に出席し、次の週はユダヤ教

の会堂、その次はクエーカー教徒の集会場、そ

してイスラム教のモスクといった具合でした。

ポールには知人は居ても真の友人は居なかっ

たと嘆いていました。1900年のある秋の日のこ

と、弁護士仲間のボブ・フランクが自宅での夕

飯にポールを招待しました。食事の後、フラン

クは近所を散歩しようと誘い、二人はぶらぶら

歩いていくつかの店に立ち寄りました。中心街

で見慣れた店員の無礼で無関心な態度とは対

照的に店の主人はフランクを笑顔と握手で迎

え入れ、互いにファーストネームで呼び合って

挨拶を交わしています。心から信頼し合う親し

い関係での取引であることが明らかでした。よ

そ者同士が商売でも友情でも一つに成れる接

点をついに見出した瞬間だったのです。もうお

分かりのように、これが 5 年後の 1905 年 2 月

23 日のロータリーの創立に繋がっているので

はないでしょうか。そして今年は、『ロータリ

ーは機会の扉を開く』をテーマとしていますが、

ポール ハリスと彼の友人たちが始めたロータ

リークラブに入ることによって色んなチャン

スの入口に巡り合える、という機会の扉を開く

ことが出来るわけであります。クラブ会員増強

は会員増強委員会だけの役割ではありません。

会員増強委員会としてのリーダーシップを発

揮して頂いて、クラブ会員全員が協力して地道

に増強活動を続けていくことを求められるの

ではないかと思っております。終わります。 

ご清聴有難うございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

趣 味  

歌（カラオケ）とゴルフ。日々精進しております。 

引きこもり生活での発見  

幸い趣味のゴルフは屋外のスポーツですので、３密を避けてゴルフを

楽しんでおりました。 

メンバーへメッセージ   

新しい考えももちろん大切ではありますが、古き良きロータリー精神を大事に、ロータリアンの

諸先輩方の想いを繋いでいっていただきたいと思います。 

お名前・年齢・家族構成  
 

柄沢憲司会員（79） 奥様と二人暮らし 

 

入会のきっかけ＆思い出  

入会当時に出会った某企業の専務さんとのことがとてもよく思い出

されます。 

ロータリーでは今まで出会うことのなかった方々と出会うことがで

き、色々なことを学ぶことができました。健康に気を付けて、今後もで

きるだけ出席したいと思います。 

Kenji 

Karasawa 
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行事予定（第４分区内ＲＣ） 

★上記以外ＲＣ 火曜日 分水・田上あじさい 木曜日 見附・巻 
 

記帳受付      ４日(金) 吉 田 RC 燕市吉田産業会館 （10：00～15：00） 

８日(火) 分 水 RC 大栄信用組合本店 1F（11：00～14：00） 

１０日(木) 加 茂 RC 加茂市産業センター 

１７日(木) 加 茂 RC 加茂市産業センター 

１７日(木) 三条東 RC 三条ロイヤルホテル 

１８日(金) 吉 田 RC 燕市吉田産業会館 （10：00～15：00） 

２３日(水) 三 条 RC 三条信用金庫本店 

２４日(木) 三条東 RC 三条ロイヤルホテル 

２９日(火) 三条北 RC 三条ロイヤルホテル 

２９日(火) 分 水 RC 大栄信用組合本店 1F（11：00～14：00） 
 

日 月 火 水 木 金 土 

  1 2 3 4 5 
   三条北 RC 三条 RC 三条東 RC 吉田 RC   

   ｢ﾛｰﾀﾘｰの友月間｣ 

齋藤孝之輔クラブ

会報・雑誌委員長 

 

会員卓話 

松永隆夫会員 

｢会員卓話｣ 

小出和子会員 

燕 RC｢外部卓話｣  

加茂 RC｢会員卓話｣

飛田正玄会員 

早朝坐禅例会  

6 7 8 9 10 11 12 
  三条南 RC 三条北 RC 三条 RC 三条東 RC 吉田 RC  

  ｢第一例会｣ 

 

｢外部卓話｣ 

燕三条エフエム放送 

局長 阿部まゆ子様 

会員卓話 

長谷川正実会員 

｢会員卓話｣ 

中澤進会員 

燕 RC｢内部卓話｣ 

加茂 RC  

｢佐藤ｶﾞﾊﾞﾅｰ公式訪問｣ 

｢会員卓話｣ 

阿部正夫会員 

 

13 14 15 16 17 18 19 
  三条南 RC 三条北 RC 三条 RC 三条東 RC 吉田 RC   

｢会員卓話｣ ｢会員卓話｣ 

渋谷義徳ロータリー

情報委員長 

｢外部卓話｣ 

写真家 

千葉真隆様 

｢佐藤ｶﾞﾊﾞﾅｰ公式訪問｣ 

燕 RC｢ｸﾗﾌﾞﾌｫｰﾗﾑ｣  

加茂 RC｢お月見例会｣ 

夜例会  

20 21 22 23 24 25 26 
  三条南 RC 三条北 RC 三条 RC 三条東 RC 吉田 RC    
  休会(敬老の日) 休会(秋分の日) 

 

休会 移動例会｢会員卓話｣ 

飯山武志会員 

燕 RC 

｢佐藤ｶﾞﾊﾞﾅｰ公式訪問｣  

加茂 RC｢会員卓話｣  

休会 

27 28 29 30     
三条南 RC 三条北 RC 三条 RC     
｢会員卓話｣ ｢職場例会｣ 

訪問先： 

富士印刷(株)様 

｢外部卓話｣ 

たけうち商店 

竹内俊哉様 

  

９月 


